
Protokoll Jahreshauptversammlung 2019 – Viersener Petanque Club e.V.

11.10.2019
18:00 – 21:48
Beberich Vereinsheim

Protokoll : Th.Dornseifer

Anwesend :
1. Gustav Reiners,
2. Christoph Mülleneisen,
3. Mahmoud Doko, 
4. Dagmar Dornseifer, 
5. Frank Hörnlein, 
6. Thomas Dornseifer, 
7. Monika Schöler, 
8. Werner Kroemer, 
10. Hartmut Oertner,
11. Jörg Lehmann, 
12. Hans-Peter Meyer,
13. Stefan Kaiser, 
14. Inge Knops, 
15. Roland Chlebowski, 
16. Christian Paffrath, 
17. Hildegard Schultes, 
18. Hiltrud Schürkamp, 
19. Leslie Carmichael, 
20. Jakob Jansen, 
21. Marianne Peters,

Gast : Jessica ( Verlobte unseres Vereinsmitgliedes 
Jörg Lehmann ) mit Genehmigung des Vorstandes.

Anm. Protokollführer :
Während der Dauer der Vereinsversammlung verliessen einige Mitglieder 
die Versammlung frühzeitig oder auch temporär, so dass sich im Zuge der
Abstimmungen unterschiedliche Summen der Stimmen ergeben können.

Tagesordnungspunkte : 

TOP 1 Eröffnung der Mitgliederversammlung (Wahl eines Protokollführers)

Der Vereinsvorsitzende eröffnet die Versammlung, Thomas Dornseifer übernimmt die Protokollführung

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wurde festgestellt

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung

Folgende Änderungen der Tagesordnungspunkte wurden einstimmig genehmigt :



1. Tausch Tagesordnungspunkte 12 und 13.

2. Ergänzung Punkt 10 : Wahl der Kassenprüfer

Abstimmung : einstimmig 

TOP 4 Jahresbericht des Vorstands für das abgelaufene Kalenderjahr 

Zur Arbeit des Vorstandes selbst: Neben einer Reihe informeller Gespräche hat im Jahr 2019
der Vorstand dreimal offiziell getagt. Die Ergebnisse wurden per Mail mitgeteilt. 
Als das für die Vereinsarbeit äußerst wichtige Gremium erwies sich einmal mehr der Sportausschuss, 
der im vergangenen Jahr insgesamt fünf Mal zusammenkam. Die Zusammensetzung der Liga- und 
BPV-Cup-Mannschaften, die Durchführung unser Turniere  und Veranstaltungen, die Entwicklung und in-
terne Weiterentwicklung unseres Vereins waren, aus meiner Sicht, die wesentlichen Themen. Auch hier 
wurden den Mitgliedern die Ergebnisse per Mail mitgeteilt. 

Zur Mitgliederentwicklung:
abgemeldet haben sich zum Ende diesen Jahres 5 Mitglieder: Hans-Christian Paffrath, Hermann Mar-
kus, Beatrix Franzen, Holger Franzen und Rosi Konopka. Serge Marlin ist gesundheitlich zum Boule-
spielen nicht mehr in der Lage, möchte uns aber als passives Mitglied verbunden bleiben. 
Als neue Mitglieder begrüßen wir: Mahmoud Dukko und Hartmut Oertner. 
Der VPC hat somit aktuell 34 aktive Mitglieder. In den Startlöchern stehen Ullrich und Severin Thoma. 

Unsere großen sportlichen Ereignisse in diesem Jahr waren 
• das 8. Viersen-Ouvert am 20.6. mit 80 Teams bei etwas durchwachsenem Wetter
• die Jugend-Landesmeisterschaften Tete-a-tete und Tireur am 29.6.
• das Trophee des Dames am 24.8. mit 22 Teams und bestem Wetter

Außerdem fand im Juni (Datum?) auf Initiative von Hans-Christian eine Aktion innerhalb des Förderpro-
gramms 1000x1000 mit Kitas statt. Die Aktion „Rund um die Kugel“ wirft für den Verein  1000,- für An€ 1000,- für An -
schaffungen ab. 

Das große gesellschaftlich-sportliche Ereignis war das Sommerfest mit der Jubiläumsfeier zu 25 Jahren 
Boule in Viersen am 7.9.2019, das dem Boulesport in der Region und dem VPC nochmal einen kleinen 
Schub gegeben hat. 

Dazwischen lag weniger Erfreuliches. Die meisten haben die Rücktrittserklärung des 1. Vorsitzenden 
vom 17.8.2019 und die Erklärung des Vorstandes und des sportlichen Leiters vom 18.8. dazu in Erinne-
rung. Dass es da eine Vorgeschichte gegeben hat, ist sicher auch allen klar. Ich möchte hier darauf 
nicht weiter eingehen.

Und damit ich diesen Bericht mit etwas Erbaulichem abschließen kann, erlaube ich mir, den letzten Ab-



schnitt aus der o. g.  Erklärung zu zitieren: 
Unsere größte Hoffnung ist, dass wir trotz aller internen Schwierigkeiten unsere Lust und Liebe zum 
Boulespiel in geselliger Runde nicht verlieren, und uns jedes Mal wieder darauf freuen, unseren Sport im
Rahmen unseres gemeinsamen Vereines ausüben zu können.

Dass wir dieses vielleicht demnächst im Winter sogar etwas komfortabler können, wird noch später in ei-
nem eigenen TOP thematisiert. 

Stefan Kaiser, 2. Vorsitzender

TOP 5 : Abschiedsworte des bisherigen Vorsitzenden des VPC: 

Hans-Christian Paffrath zählt die positiven Punkte des letzten Jahres auf. Exemplarisch werden die 
Themen Aktion mit den Kitas und die positive Verbandspolitik etc. erwähnt. 
Christian Paffrath würde sich freuen,  wenn er wie bisher auch weiterhin dienstags und donnerstags das 
Vereinsgelände nutzen und Trainings anbieten kann. Er wünscht dem Verein für die Zukunft alles Gute.

Anmerkung: Über die in den Ausführungen ebenfalls erwähnten gemeinsamen Überlegungen des 
Schützenvereins  und des VPC zur Errichtung einer gemeinsamen Halle ist auf Nachfrage dem 
Vorsitzenden Herrn Pergens nichts bekannt. 

TOP 6 Bericht der Mannschaftskapitäne und der BPV-Cup-Mannschaft

• Herrmann Markus ist nicht anwesend, so daß kein Bericht zum BPV Cup vorliegt
• Günter Spickermann fasst die Erfolge der ersten Mannschaft zusammen, aus der der 

Klassenerhalt der Regionalliga resultiert.
• Inge Knops stellt die begrenzten Erfolge und die gegebenen Schwierigkeiten in der zweiten 

Mannschaft dar, die bedauerlicherweise zum Abstieg in die Bezirksklasse führten. 
• Thomas Dornseifer beschreibt die Erfolge der dritten Mannschaft wie auch das fehlende 

Quentchen Glück, was leider in der Summe zum Abstieg in die Kreisklasse führte.  
TOP 7 Finanzbericht des Kassenwartes

Aktueller Kassenbestand 691, 87 € 1000,- für An
Bank :  6119, 65 € 1000,- für An
Spende SSV 50 , Volksbank Viersen Werbung 260 , KSB Spende 50 , besonders ist die Spende von€ 1000,- für An € 1000,- für An € 1000,- für An

Peter Möllenbrock von 40  zu erwähnen.€ 1000,- für An

Anmerkung: Die im Laufe der Sitzung mehrfach von Hans-Christian Paffrath geäußerte Ansicht, dass 
das recht hohe Vereinsvermögen der Gemeinnützigkeit entgegenstehen könnte und zu Problemen mit 
dem Finanzamt führen würde, erwies sich als haltlos, wie eine Nachfrage von Thomas Dornseifer beim 
Finanzamt am 14.10.2019 ergab. Solange das angesparte Geld für einen der Vereinssatzung 
entsprechenden Zweck gedacht ist, bestehen keinerlei Probleme. Auch die im gleichen Zusammenhang 
von Hans-Christian geäußerten Bedenken hinsichtlich einer Benutzungsgebühr Vereinsexterner für 
unsere Anlage an Trainingstagen (vgl. TOP 12,1) entbehren einer sachlichen Grundlage.

 TOP 8 Bericht der Kassenprüfer



Hans-Peter Meyer und Günter Spickermann haben die Kasse geprüft.
Der Kassiererin Inge Knops wird eine ausgezeichnete, transparente und ordentliche Kassenführung 
bestätigt.

TOP 9 Wahl eines Versammlungsleiters für TOP 9 und 10

Vorschlag Hans-Peter Meyer 
Vorschlag wird einstimmig angenommen
Entlastung des Vorstandes :
Abstimmung : einstimmig

TOP 10 Wahlen

• Wahl des 1. Vorsitzenden (Eine Neuwahl ist nötig, da der bisherige 1.Vorsitzende seinen Rücktritt
erklärt hat)
◦ Vorschläge : Stefan Kaiser, Hans-Peter Meyer, Günter Spickermann;
◦ Hans-Peter Meyer und Günter Spickermann stehen für das Amt nicht zur Verfügung;
◦ Stefan Kaiser wird als 1. Vorsitzender einstimmig gewählt, bei 2 Enthaltungen 

• Wahl des 2. Vorsitzenden
◦ Vorschläge Frank Hörnlein, Norbert Schultes, Thomas Dornseifer
◦ Norbert Schultes und Frank Hörnlein  stehen für das Amt nicht zur Verfügung;
◦ Thomas Dornseifer wird als 2. Vorsitzender einstimmig gewählt, bei 2 Enthaltungen.

• Wahl des Kassenwartes
◦ Inge Knops wird einstimmig gewählt, bei 2 Enthaltungen 

• Wahl der Kassenprüfer (ergänzt)
◦ Günter Spickermann und Hans-Peter Meyer werden vorgeschlagen und einstimmig für 2 

Jahre gewählt.

TOP 11: Konzeption zur Bildung der Liga-Mannschaften

Erläuterung der 2 Modelle, Liga-Mannschaft als Freundeskreis vs. Leistungsprinzip / Ranglistenmodus 
durch Stefan Kaiser und Hans-Peter Meyer. Die Modelle hatten im Sportausschuss vom 19.9.2019 (vgl. 
Protokoll SAS) zu langwierigen Diskussionen, aber letztlich zu keiner Lösung geführt. Der SA schlug 
deshalb vor, bis auf weiteres das Verfahren der Wahlen von Mannschaftskapitänen in der 
Mitgliederversammlung beizubehalten.
Das vom Sportausschuss gewünschte Meinungsbild  der JHV zu diesem Punkt wurde durch den 
Dringlichkeitsantrag von Frank Hörnlein, den TOP 12,3 (Wahl der  Mannschaftskapitäne durch die JHV) 
zu streichen,unterbrochen. Dieser Antrag wurde mit 13:7 abgelehnt (keine 2/3 Mehrheit). 
Die Abstimmung zeigte jedoch, dass eine Mehrheit der Mitglieder in Zukunft ein anderes Verfahren 
wünscht. Der Antrag auf Änderung des Verfahrens und Entwicklung einer anderen Vorgehensweise für 
2021 fand mit 11 pro, 4 contra, 6 Enthaltungen eine klare Mehrheit.

TOP 12: Feststellung vorliegender Anträge und deren Abstimmung

1. Antrag : Stefan Kaiser :
„Der Sportausschuss wird beauftragt, die aushängende Platzordnung bald möglichst zu überarbeiten.



Die darin enthaltene Bestimmung, dass Nichtvereinsmitglieder eine Nutzungsgebühr von  2,- pro Tag € 1000,- für An

entrichten, wird beibehalten. 
Der Sportausschuss wird beauftragt, nach einer praktikablen Lösung bzw. Umsetzungsmöglichkeit zu su-
chen.)“
Nach kurzer Diskussion wird der 2. Teil „Die darin ……...wird beibehalten“ des Antrags zurückgezogen.

Abstimmung : Einstimmig angenommen

2. Antrag :
„Da unsere Satzung zum Amt des sportlichen Leiters keine Auskunft gibt, möchte der Sportausschuss 
die Rolle und die künftigen Aufgaben des „Sportlichen Leiters“ konkretisieren und schlägt der JHV 
folgende Formulierungen zur Abstimmung vor: 

• Der Sportliche Leiter ist Mitglied des Sportausschusses.
• Er oder sie fungiert als Bindeglied zwischen den Mannschaften, den einzelnen Mitglie-

dern und den Trainingsverantwortlichen.
• Er oder sie ist Ansprechpartner in allen sportlichen Belangen.

( Diese Bestimmung hat vereinsintern solange Gültigkeit, bis die Mitgliederversammlung sie widerruft 
bzw. eine neue beschließt.)“

Abstimmung : Einstimmig angenommen

TOP 13: Weitere Wahlen

• Wahl eines sportlichen Leiters und eines Stellvertreters als Mitglied desSportausschusses
◦ Vorschlag : Hans-Peter Meyer
◦ Hans-Peter Meyer wird als sportlicher Leiter einstimmig gewählt, bei 2 Enthaltungen 

• Wahl des Vetreters des sportlichen Leiters
◦ Vorschläge : Frank Hörnlein, Norbert Schultes
◦ Frank Hörnlein steht für das Amt nicht zur Verfügung;

• Norbert Schultes wird als Vertreter des sportlichen Leiters einstimmig bei 2 Enthaltungen gewählt
◦ Wahl eines Mannschaftskapitäns für die BPV-Cup-Mannschaft
◦ Vorschlag Frank Hörnlein 
◦ Frank Hörnlein wird einstimmig gewählt

• Wahl der Mannschaftskapitäne für die Ligamannschaften
◦ 1. Mannschaft : Vorschlag Christoph Beurschgens

▪ Abstimmung einstimmig, bei 5 Enthaltungen
▪ Wahl des Stellvertreters des Kapitäns der ersten Mannschaft 
▪ Günter Spickermann  wird mit 8 Stimmen und 3 Gegenstimmen zum Vertreter gewählt



◦ 2. Mannschaft Vorschläge Monika Schöler, Inge Knops
▪ Monika wird mit 9 gegen 4 Stimmen zum Kapitän der 2. Mannschaft gewählt, 
▪ Inge Knops wird als Stellvertreter mit 16 einstimmig (bei 5 Enthaltungen) gewählt

◦ 3. Mannschaftskapitän Vorschläge Jörg Lehmann, Marianne Peters, Dagmar Dornseifer 
▪ Marianne Peters wird einstimmig bei 7 Enthaltungen gewählt
▪ Dagmar Dornseifer wird einstimmig bei 5 Enthaltungen zum Stellvertreter gewählt

TOP 14  Planung für 2020 / Ausblick

• Zusammenfassung Rangliste 2019 : Im Rückblick kaum Interesse am Ende der Saison

• Soll 2020 einen weitere Rangliste durchgeführt werden
◦ Abstimmung pro 12, contra 3, 3 Enthaltungen
◦ Frank Hörnlein und Norbert Schultes erklären sich bereit die Rangliste durchzuführen
◦ Abstimmung :  einstimmig, 1 Enthaltung 

• Welche Turniere werden wir in 2020 in Beberich durchführen?
◦ Viersen Ouvert, Abstimmung : ja einstimmig
◦ BPV Quali/LM Turniere: 

Frank Hörnlein erklärt sich bereit im Rahmen eines Versuches ein Qualifikationsturnier oder 
eine Landesmeisterschaft so aufsetzen, dass die Vereinsmitglieder nicht durch zusätzliche 
Arbeit und der Verein nicht durch zusätzliche Kosten belastet wird. Gedacht ist dabei von 
Frank u.a. an Catering und sonstige Leistungen durch vereinsexterne  
Dienstleistungsanbieter, die auf eigenen Gewinn bzw. eigenes Verlustrisiko hin arbeiten. 

◦ Sommerfest (angedachter  Termin: 1. Wochenende nach den Sommerferien?), 
▪ Abstimmung ja 17; 1 Enthaltung 

◦ Trophee des Dames, 
▪ Abstimmung ja, einstimmig

• Liga-Spieler 2020: die anwesenden Mitglieder tragen sich auf einer entsprechenden Liste ein.

• Stadtjubiläum 50 Jahre Viersen 
Stefan informiert kurz: Stadt Viersen feiert 2020 ihr 50-jähriges Bestehen (kommunale Reform, 
Zusammenlegung der Städte); angedacht ist ein Familienfest am 8.-9. August am Hohenbusch 
(renoviertes Stadion und Umgebung), ist aber von der Genehmigung der Finanzierung durch den
Rat (Anfang Dez.) abhängig; möglich wäre, dann ein kleines Turnier auf dem Ascheplatz, von der
Stadt beworben und unterstützt, von uns organisiert. Auch denkbar: ein Turnier von uns, unter 
dem Label 50-Jahre Viersen mit Unterstützung und Vermarktung durch die Stadt. Der SA wird 
sich mit dem Thema weiter befassen. 

TOP 15: Aufgrund der langen Sitzungsdauer wird dieser Punkt nur gestreift

In der Planungsgruppe stellt sich ein gewisser Optimismus ein; die Mitglieder können sich auf der 



Homepage weiter über den Stand der Hallenplanung informieren.
Anmerkung : Möglicherweise ist das Password nicht nur seitens derjenigen an die dies es verteilt wurde,
genutzt worden. Da diese Seite unter anderem vereinsinterne Kalkulationen enthält. wurde die 
vereinsinterne Informationsseite vorerst gesperrt. Informationen über den Stand können beim Vorstand 
jederzeit erfragt werden.

Unterschrift Datum Protokollführer :

……………………………………………..
Thomas Dornseifer

Unterschrift Datum Vorsitzender :

……………………………………………
Stefan Kaiser

Unterschrift Datum Wahlleiter :

……………………………………………..
Hans-Peter Meyer


